



Monto asciende a 1.02 billones de pesos

Programas y obras prioritarias con \$11 de cada \$100 del gasto

Programas y proyectos han sido una constante y, año con año, absorben mayor presupuesto

Belén Saldivar
ana.marinez@eleconomista.mx

canzar la autosuficiencia energética", dijo Hacienda.

El gobierno de Claudia Sheinbaum destinará, el siguiente año, 11 de cada 100 pesos del presupuesto a programas sociales y obras prioritarias, de acuerdo con lo expuesto en el Paquete Económico 2025.

El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2025 propone un presupuesto total de 9.22 billones de pesos, lo que supone una caída de 1.9% en comparación con lo aprobado para este año.

Del monto del gasto total, 835,705 millones de pesos se destinarán para el pago de programas prioritarios del gobierno, mientras que 189,000 se irán a obras de infraestructura. En total, estos proyectos suman 1.02 billones de pesos, lo que representa 11% del gasto total.

De los programas prioritarios, es la Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores la que tendrá mayores recursos, con un total de 483,427 millones de pesos, seguida del Programa de Becas Benito Juárez con 131,926 millones de pesos.

Del lado de los proyectos prioritarios de inversión, es el Tren Maya el que continuó con mayores recursos, ahora por un monto de 40,000 millones de pesos.

"El desarrollo económico se beneficiará de la integración de una cartera de inversiones que fortalecerá la infraestructura, así como la implementación de diferentes esfuerzos para al-

Revisión

Estos programas y proyectos han sido una constante desde el sexenio pasado y, año con año, han absorbido mayor presupuesto, sobre todo en lo que se refiere a los programas sociales, por lo que expertos han señalado que necesitan ser revisados para que su gasto sea eficiente y, realmente, beneficie a la población.

"Llegaron para quedarse. Ojalá que lo controlen, que no se desboque el gasto por ahí, que sea más eficiente. Hay programas, por ejemplo el de becas, que yo creo deben sufrir recortes, no puedes darlas de manera universal, necesitan mayor focalización", expresó Héctor Villarreal, catedrático del Tec de Monterrey.

Añadió que este tipo de programas sociales son la columna vertebral del proyecto de Morena, por lo que difícilmente se van a eliminar.

Por su parte, Jorge Cano, coordinador del Programa de Gasto Público de México Evaluá, destacó que los programas prioritarios se mantienen casi sin recortes, a diferencia de rubros como inversión física o salud.

"Lamentablemente, muchos de estos programas no tienen un impacto progresivo en el combate a la pobreza, como lo es la Pensión para el Bienestar de Personas Adultas Mayores, la cual se distribuye de manera universal y llega más a las personas más ricas", señaló.